

# Bush Enfrentará Desafío Como Presidente de E.U.

WASHINGTON, noviembre 9 (AP).— Tras su clara victoria electoral del martes, George Bush enfrenta ahora el desafío de su gestión en la Casa Blanca, que ocupará como cuadragésimo primer presidente de los Estados Unidos.

Tras una enconada campaña, el presidente electo debe asumir ahora el mando de un gobierno tan afectado por las deudas que las opciones son escasas, y deberá enfrentar una larga serie de problemas apremiantes sin mayor orientación por parte de los electores, que rara vez han sido consultados sobre cuestiones de gobierno.

Bush debe demostrar ahora que sus diversos cargos desempeñados en las esferas del gobierno lo han capacitado efectivamente para gobernar a los Estados Unidos, tal como ha afirmado el presidente Ronald Reagan.

Por primera vez desde que dejó su escaño congresional, hace 18 años, Bush no tendrá que responder a ningún otro jefe que no sea el electorado mismo.

Bush no ha dado a los electores muchos detalles sobre lo que piensa hacer, pero tendrá que darlos pronto. Los simbolismos y las consignas electorales ya no valen de mucho: ahora corresponde el turno a

las iniciativas de su gestión presidencial.

Bush obtuvo el 54 por ciento del voto popular y 426 votos de los 538 que deciden, en el colegio electoral, quién será el próximo mandatario.

Al conceder su derrota en Boston, el gobernador Michael Dukakis prometió cooperar con Bush. "Esta nación enfrenta grandes retos a su futuro y debemos colaborar juntos" para superarlos, dijo.

Dukakis subrayó empeño con énfasis que el Congreso sigue estando sólidamente bajo el control democrático.

En su discurso victorioso de la noche del martes.

—Favor pase a la página 41.



**PROTESTA.** Yerevan, Armenia, URSS, noviembre 9. Manifiestantes armenios llevan retratos de víctimas del Proqram (persecución de judíos) de Sumgait, el miércoles, durante una protesta nacionalista en Yerevan. (Reuter).

## Alto Índice de Abstenciones en las Elecciones de EE.UU.

WASHINGTON, noviembre 9 (EFE).— El índice de abstención en las elecciones del 8 de noviembre fue el más alto desde 1924, cuando osciló entre un 48 y un 49 por ciento, señaló el miércoles aquí un analista político.

Curtis Gans, director del Comité para el Estudio del Electorado Norteamericano, calculó que esta vez la

abstención habrá rondado el 50 por ciento.

En 1984, el porcentaje de votantes que acudieron a la cita fue de un 51,1 por ciento y desde ahí se produjo un continuo retroceso hasta 1980 cuando la lucha entre el republicano Ronald Reagan y el demócrata Jimmy Carter fue resuelta por un 52,6 por ciento de los norteamericanos en edad de votar.

El experto explicó el fenómeno por la falta de entusiasmo que des-

—Favor pase a la página 47.



**ORIGINAL CAMPAÑA.** Río de Janeiro, Brasil, noviembre 9. Jóvenes de diferentes partidos políticos realizan una original campaña proselitista, repartiendo panfletos, en menudangas. Los brasileños celebrarán comicios presidenciales el martes 15. (Reuter).

## "Grupo de los 8" Busca Conversaciones con Bush

WASHINGTON, noviembre 9 (AP).— América Latina está lista ya para iniciar un "diálogo" a fondo con el Presidente electo George Bush sobre el futuro de las relaciones hemisféricas, según se informó el miércoles en fuentes diplomáticas.

La situación de la región, así como el hecho de que los presidentes de Perú, Brasil, Méxi-

## Cierra con Baja la Bolsa de Nueva York

NUEVA YORK, noviembre 9 (AP).— La bolsa cerró el miércoles en baja después de oscilar sin tendencia definida durante toda la sesión, presionada por la debilidad del dólar y las preocupaciones acerca de la economía bajo el nuevo gobierno.

El promedio Dow Jo-

—Favor pase a la página 61.

co, Colombia, Venezuela, Uruguay y Argentina hubiesen tomado la iniciativa, sugiere la posibilidad de que el primer paso po-

—Favor pase a la página 47.



**CELEBRA.** Londres, noviembre 9. La Primera Ministra británica Margaret Thatcher, celebra la victoria de George Bush, el miércoles en Londres. (Cable-foto AP).

## James Baker Dirigirá la Política Exterior de E.U.

HOUSTON (EE.UU.), noviembre 9 (EFE).— James Baker, que será el Secretario de Estado de George Bush, según anunció el miércoles aquí el presidente-electo, se ha granjeado el respeto del mundo político norteamericano durante sus largos años de servicio gubernamental.

El nombramiento de Baker, el primero y único del gabinete anunciado por Bush al día siguiente de su elección como cuadragésimo primer (41) presidente de EE.UU., era esperado y se ha interpretado como un mensaje de estabilidad dirigido a la comunidad internacional.

El presidente electo también hizo pública la composición parcial del equipo que preparará la

—Favor pase a la página 41.

## Paz C.A. Evaluarán Cerezo y Nuevo Presidente Mexicano

MEXICO DF, noviembre 9 (EFE).— Los temas regionales y bilaterales se equilibrarán en el encuentro que tendrán, el viernes próximo, el presidente electo de México, Carlos Salinas de Gortari, y el jefe de estado de Guatemala, Vinicio Cerezo Arévalo.

El embajador de Guatemala en México, Antonio Pallares, dijo el miércoles que la junta presidencial tendrá como temas centrales el análisis de la búsqueda de la paz en América Central, la situación de los refugia-

—Favor pase a la página 9.



**BUSH EN MOSCU.** Moscú, URSS, noviembre 9. Ciudadanos moscovitas leen en carteles la biografía del nuevo Presidente de Estados Unidos, George Bush, en la sede de la embajada norteamericana, en Moscú. (Cable-foto AP).

# Resultados de Comicios Presidenciales en E. U.

WASHINGTON, noviembre 9 (EFE).— Los últimos resultados provisionales de las elecciones a Presidente de Estados Unidos, Congreso y gobernadores celebradas el martes son:

Presidente de Estados Unidos, con el 98 por ciento de los votos escrutados. George Bush, candidato republicano, votos: 46.744.863 votos, un 54 por ciento del total.

Estados: 40 con 426 votos electorales.

Michael Dukakis, candidato demócrata, votos: 40.021.896 votos, un 46 por ciento del total.

Estados: 10 con 112 votos electorales.

Nota: Para lograr la presidencia de EE.UU es necesario obtener 270 votos electorales entre los 50 estados de la unión y el Distrito de Co-

lumbia.

### SENADO

Se eligieron 33 de los 100 senadores por un periodo de seis años.

Tras las elecciones, esta Cámara queda con 55 senadores demócratas y 45 republicanos.

Partido Demócrata —aumenta su mayoría a nueve senadores al haber ganado un puesto a los republicanos. Obtiene 20 de los 33 escaños.

Partido Republicano —pierde un escaño y de los 33 en elección logra 13.

### CAMARA DE REPRESENTANTES

Se eligieron sus 435 miembros por un periodo de dos años. Las

—Favor pase a la página 11.